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Heterobasidion annosum (Fr.) Bref. sensu lato causes one of the most destructive diseases of conifers. 
Heterobasidion is a species complex consisting of 5 species. The North American intersterility groups (ISG), H. 

irregulare (P) and H. occidentale (S), were recently named. The other 3 spp., H. annosum sensu stricto (s.s.)- (P), 
H. parviporum (S) and H. abietinum (F), are European. Development of molecular diagnostics for detection and identification of Heterobasidion spp. in wood products for international trade is needed by CFIA. Eight housekeeping genes were selected for genetic analysis of the 26 isolates of Heterobasidion from BC and Ontario. Phylogenetic analyses of sequences from the 26 isolates and other 226 isolates from Europe, Asia, and North America, revealed that isolates from BC resembles H. occidentale, and shares sequence homology with isolates from California and Idaho. Another 16 isolates from eastern Rocky Mountains exhibited degrees of variation, and shared a close phylogenetic with H. irregulare isolates from Quebec, Ontario, Montana, Georgia, and Alabama.  
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2Agence canadienne d’inspection des aliments, Laboratoire de Charlottetown – Produits végétaux  L’Heterobasidion annosum (Fr.) Bref. sensu lato est l’agent d’une des maladies les plus destructives des conifères. Cette espèce est en fait constituée d’un complexe composé de  cinq espèces du genre Heterobasidion. Deux de celles-ci, l’H. irregulare et l’H. occidentale, sont des entités interstériles d’Amérique du Nord récemment décrites à titre d’espèces distinctes, tandis que les trois autres, l’H. annosum sensu stricto, l’H. parviporum et l’H. abietinum, sont des espèces européennes. L’ACIA a besoin de méthodes moléculaires pour pouvoir détecter et identifier les espèces d’Heterobasidion présentes dans les produits du bois faisant l’objet d’un commerce international. Nous avons donc soumis 26 isolats d’Heterobasidion de Colombie-Britannique et d’Ontario à une analyse génétique fondée sur huit gènes constitutifs. L’analyse phylogénétique des séquences de ces 26 isolats ainsi que de 226 isolats provenant d’Europe, d’Asie et d’autres régions d’Amérique du Nord a révélé que les isolats de Colombie-Britannique ressemblent à l’H. occidentale et présentent une homologie de séquence avec les 
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FORUM 2011 isolats de Californie et d’Idaho. Seize autres isolats, provenant de l’est des Rocheuses, sont étroitement apparentés aux isolats d’H. irregulare du Québec, de l’Ontario, du Montana, de Georgie et d’Alabama. 




